

SERVICIO ESPECIAL DE NOTICIAS MUNDIALES

LOS PROGRESOS DE LA AVIACION

Se descubre una valiosa destilería de licores en California

Gran descubrimiento hecho en los últimos tiempos

Jacumba, California 8—Se ha descubierto como a tres millas al oeste de Jacumba, una gran destilería; este es uno de los más importantes descubrimientos que se han hecho en los últimos tiempos. El contrabando fue descubierto en una propiedad de un hijo de Burton a quien se le seguía la pista desde hace algún tiempo.

Reunión de representantes agrícolas para un buen fin

Chicago 8—Se han reunido los representantes de las organizaciones agrícolas del medio oeste, para completar los planes para la intensificación de las construcciones ferrocarrileras en esas regiones y ciertos arreglos para las tarifas comerciales.

Sorprendentes pruebas con aeroplanos de gran tamaño

París 8—Por primera vez en la historia de la aviación se han hecho pruebas con aeroplanos de gran tamaño: las pruebas han dado los mejores resultados. Las máquinas de estos aeroplanos fueron construidas especialmente, por M. de Mounge,



Rakowski, embajador de los Soviets en Francia

Autoridad Judicial que cumple su labor

El Sr. Alcalde don Crisanto Dobles Segreda, ha dado prueba de celo y actividad en esta capital al instruir la sumaria sobre los daños ocasionados al vestuario de la Compañía Graziari.

Cerca de 30 declarantes han destilado por la Alcaldía y ya el sumario está sustanciado para pasarlo al conocimiento del juez.

Son vanas las investigaciones por encontrar el hidroavión

San Francisco 8—Se ha perdido toda esperanza de encontrar el hidroavión P. N. y 1, pues las investigaciones hechas no dan resultado. Salieron de Honolulu algunos destrollers con el fin de hacer nuevas investigaciones,

Serán utilizados los restos del Shenandoah

Caldwell 8—Continuaron los trabajos para recoger los restos del dirigible Shenandoah que serán remitidos a la base de Lakehursts en donde servirán para el diseño de los nuevos planes de las construcciones aéreas. Wilbur recibió los informes de la comisión encargada de estudiar si el accidente se debió a la tempestad o a otra causa.

Urge proveer a los jefes políticos inyecciones Calmette

El Gobernador Sotela pide protección para los campesinos

El caso de Puriscal que por aparte narramos y que se refiere a dos mordidos por las víboras, ha interesado al Sr. Gobernador, quien se ha dirigido desde ayer al Sr. Secretario de Higiene y Salud Pública para que se provea a los Jefes Políticos de inyecciones anti-venenosas.

Los sueros Calmette, muy conocidos y populares han dado en miles casos resultados

excelentes y aquí se venden en las farmacias. En Santiago no hay actualmente médico y eso pasa también en Osa, en el Pozo, en San Carlos en Guanacaste y muchos otros cantones donde \$300 son un sueldo ridículo para un facultativo.

El Dr. Picado, encargado de la Subsecretaría, debiera interesarse con su habitual celo por esta cuestión.

Parece que durante la recogida de frijoles la presencia de oídicos es mayor.

Ojalá el gobierno se interese por este asunto. Por medio de la United Fruit Co. se podría obtener una buena información al respecto pues esa poderosa compañía mantiene excelentes dispensarios en los molles de New York donde con frecuencia saltan las serpientes que viajan enredadas en los racimos de bananos.

El Ejecutivo nombra el Consejo Nacional electoral

No. 28
Ricardo Jiménez, Presidente de la República de Costa Rica.

De conformidad con el artículo 7º de la Ley Electoral vigente,

Decreta:
Nómbrese para integrar el Consejo Nacional Electoral, a los siguientes ciudadanos.

Lic. don Enrique Pinto Fernández
Lic. Alberto Brenes Córdoba.
Lic. Isidro Marín Calderón.

Suplentes
Don Francisco Chavarría Mora.
Ing. Marcial Apizar Young
Juan Raí-f Chacón Paut
don Ricardo Mora Fernández.
Prof. don Eduardo Zamora
don Ruperto Sáenz Mora.

Dado en la Casa Presidencial—San José, a los ocho días del mes de setiembre de mil novecientos veinticinco.

RICARDO JIMENEZ
El Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación,
R. CASTRO Q.

De la noche

Telegrama del Presidente Solórzano sobre la situación política de su país

Nuestro amigo don Leonardo Montalbán, recibió ayer el siguiente telegrama del Presidente de Nicaragua.

Casa Presidencial, Managua 7 a las 11 horas.

Recibido en San José, el 8 a las 14 y 40.

A Leonardo Montalbán
San José

Las guarniciones de la fortaleza del Campo de Marte y de la Loma de Ticoapa, hicieron protesta armada contra el Ministro de Hacienda Dr. Albino Román y Reyes. Ante la gravedad del peligro fué necesario aceptar la renuncia del Ministro mencionado. He logrado controlar la situación. Se está tratando de amortiguar las efervescencias partidarias y espero que en esta semana se normalizará el estado de cosas en la República.

Prontó publicaré un manifiesto, dando a conocer los detalles de los sucesos ocurridos. Afetísimo amigo,

CARLOS SOLÓRZANO

Se persigue al que incendió la cárcel de Miramar

El Juez del Crimen de Puntarenas ha encarado la captura de Víctor Barbeza Maroto, soltero, costarricense, de calidades y vecindario ignorados, a quien se le instruye sumaria como inculcado en el delito de incendio de la cárcel de Miramar, hecho que aconteció a principios del presente año.

Arribo del "Roland"

Puntarenas 8.
Hoy a las 12 48 hs. fondó el vapor alemán «Roland» de 2584 tons. procedente de Cristobal C. Z. con dos días de mar 42 trips. capitán H Vacht y consignado a Felipe J. Alvarado y Co. Sin Pasajeros, carga 1220 bultos con 197971 kilos.

Don Cleto Bonilla irá de nuevo en la paqueta echanista

Casi está finalizada ya la confección de la paqueta diputadil guanacasteca por parte del echanismo. El nombre del señor Batodano es seguro y está despertando muchísimo entusiasmo, tanto al Norte como al Sur de la provincia. Como el echanismo no se ha fraccionado como el jimenismo (urbanismo y briceñismo), hay mayores posibilidades.

Reunión obrera echanista

El domingo el echanismo tuvo una buena asamblea que ha llamado muchísimo la atención. En apariencia los obreros estaban retraídos de las filas verdas, pero ahora se nota lo contrario. Ya informamos que había llegado el conocido carpintero señor Arredondo que militó en las filas reformistas.

Ahora nos dicen que un prestigioso elemento del Paso de la Vaca, y comerciante a la vez, se ha adherido. Como no estamos autorizados para dar su nombre completo, nos contentamos con su apellido que es Vargas. También asistió el obrero don Miguel Guevara, elemento muy serio

muy honrado, quien dentro del echanismo hará magnífico papel.

El cambio de impresiones políticas del domingo en el nuevo Club Agrícola estuvo muy interesante.

Si están inscritos

De paso don Alfredo Sáenz p., nos indicó que va resolviendo muchas de las reclamaciones que va recibiendo. Con los originales a la vista le mostró al Dr. Lara que si estaba apuntado como ciudadano. Lo mismo ha hecho con otros agrícolas.

Ojalá todas estas reclamaciones se resuevan con la mayor buena fe pues el Estado y sus hombres no tienen porqué inclinarse a ningún bando.

Hoja volante en Guanacaste.

La provincia de Guanacaste sufre una inundación: no vayan a creer nuestros lectores que es del Tempisque, que dichosamente permanece tranquilo. No, es de hojas sueltas. Se calcula que no menos de 5000 hojas lanzaron allí los agentes de Briceño. Se titula "Compromiso sagrado" y está suscrita por él y por don Pablo M. Rodríguez. Contiene numerosos detalles de la pasada campaña diputadil y va dirigida contra don Adriano Urbina.

VIDA POLITICA NACIONAL

El urbanismo, mirado con mucha simpatía en el Norte de la provincia, necesita del rudo combate del briceñismo.

La política del Guanacaste está costando mucho a los candidatos y a los gamonales. Pero todo se romperá con el voto secreto.

La política en Puntarenas

Ya hubo una gran reunión el viernes último en Puntarenas. Hablaron el Lic. don Juan Manuel Rodríguez, don Porfirio Molina, don Agustín Guido y don Chico Conejo, entusiastas jimenistas.

Todos los discursos fueron aplaudidísimos tratándose sobre todo la cuestión diputadil. El movimiento, según nuestro informante va contra el aguilanismo, distancándose mucho de los espartancos.

La concurrencia fué grande y el orden admirable. El obrero don Emilio Varela también hizo un discurso. El viernes que sigue se verificará otra nueva reunión. Ha figurado como jefe de acción don Porfirio Molina que es el candidato al Congreso de los portañes.

CAMILO FLAMMARIÓN

A la edad de 83 años falleció repentinamente el 3 del mes de junio en su Observatorio de Juvisy, cerca de París, el astrónomo francés Camilo Flammarion.

Para dar a comprender cuán popular era este autor, no hay como recordar la triunfal acogida que recibió en España hace 25 años con ocasión del eclipse total de Sol del 28 de mayo de 1900, que él fue a observar en Elche, cerca de Alicante, con su señora y varios amigos. En Valencia, por cuyo puerto entraron en España, unas 100.000 personas les saludaron al pasar los coches dispuestos por el Ayuntamiento; el gran maestro fué literalmente cubierto de flores, de que estaban también cubiertas las calles del tránsito como en los días de grandes solemnidades. La Universidad y el Ateneo reunieron en espléndido banquete a todas las notabilidades de la ciudad, y en él se pronunciaron entusiásticos brindis en honor de la ciencia y de Flammarion. Su viaje desde Valencia a Alicante constituyó un verdadero triunfo, ya que en todas las estaciones de la ruta salieron a saludarle todos los ayuntamientos y centenares de admiradores, y en el coche salón en que viajaba se amontonaron los ramilletes de flores, con entusiásticas dedicatorias, como las siguientes: ¡Agradecimiento al que nos ha dado a conocer el Universo y ha educado nuestras almas en la Filosofía de lo infinito! ¡Inmortalidad al poeta del cielo! Homenaje al sabio independiente, al filósofo, al pensador! En Alicante, en cuya estación se había congregado el pueblo todo, fué recibido por el gobernador civil; y en Elche, población de 30.000 habitantes, 25.000 personas acudieron a la estación para ver al astrónomo y acompañarle a la casa del alcalde, donde se hospedó.

Al regreso, desarrolláronse análogas escenas. En todas las estaciones los andenes se hallaban llenos de muchedumbre ávida de ver a Flammarion y de estrecharle la mano. La locomotora se ponía en marcha con grandes precauciones, para no aplastar aquel enjambre humano; los aplausos, los vivas, las demostraciones de despedida acompañaban a los viajeros al salir de cada población y se renovaban en la siguiente. En Madrid, los estudiantes le obsequiaron con una serenata; la Revista Blanco y Negro organizó en su honor una solemne recepción a la que asistieron varios ministros, el alcalde, profesores, almirantes, generales y varios centenares de distinguidos invitados; y el banquete con que se le festejó por la noche, fue presidido por el Ministro de Instrucción Pública. Por último Flammarion y su señora fueron recibidos por la reina madre y toda la familia real, quienes conversaron gustosos con el astrónomo acerca de las maravillas del cielo. Pocos días después se le concedía la gran Cruz de la Orden de Isabel la Católica.

¿A qué debe Flammarion su fama universal? ¿Ha reconstruido acaso la Astronomía sobre una nueva ba-

se, como un Copérnico o un Newton? ¿Ha encontrado, como un Herschel o un Kapteyn, nuevas vías para explorar el Universo? Puede por lo menos atribuirsele un solo descubrimiento genial, o una teoría original? No. En vano se buscaría su nombre en ningún manual científico de Astronomía. Su labor práctica se limita a algunas medidas de estrellas dobles, a algunas observaciones ocasionales de los planetas mayores, y a otros trabajos sin notable importancia. En materias teóricas muy poco o nada se le debe.

En su trabajo El planeta Marte y sus condiciones de habitabilidad hizo obra meritoria al recoger todas las observaciones marcianas desde 1636 a 1900. Todo el resto de sus trabajos está dedicado a la vulgarización de la Astronomía, y a esto es a lo que únicamente debe su fama. Sin disputa alguna, Flammarion posee todas las dotes de un verdadero vulgarizador, como son un estilo brillante y un notable talento para presentar los resultados de la ciencia de manera tan sencilla e interesante, que cualquiera, por poca ilustración que tenga, puede seguirle sin trabajo hasta el fin. Entre sus páginas las hay llenas de imaginación y de ingenio, y puede calificarse de maestro en el arte de expresar las impresiones sugeridas por la contemplación de los grandiosos espectáculos de la naturaleza, por más que ello degenera algunas veces en hueca palabrería. Donde no le bastan su erudición o las enciclopedias, lo suple sin reparo con la fantasía tan exuberante, como la cabellera de que le dotó la naturaleza. Muchas veces no sabe dominar esta fantasía, y entonces su misma exuberancia da frutos de un sabor dudoso, o insípidos: por ejemplo, cuando en sus *Recits I Infini* puebla los astros de seres inteligentes bajo la forma de árboles, sirenas, aves insectos... cuando nos habla de ciertos planetas excéntricos, en los cuales mientras pasan por su afelio, quedan como helados sus habitantes o sumergidos en un sueño letárgico que dura tres o cuatro mil años, para reanudar, una vez que ha cesado, las ocupaciones de la víspera, constituyendo todo ello una charla de asombrosa puerilidad. Otras veces sus bromas, de mal gusto, bastante escabrosas, o forzadas y traídas por los cabellos.

Su obra más conocida es indudablemente la *Astro-nomie populaire*, de la que se imprimieron unos 130.000 ejemplares. De sus *Reves étoilés* se tiraron 142.000, y la mayoría de los esbozos, novelas astronómicas y charlas, alcanzaron enorme difusión, de modo que el número total de ejemplares de sus obras excede bastante de un millón.

Continuará

J. STEIN S. J.

(Dr. en Astronomía, ex-astrónomo del Obs. del Vaticano y del Ebro.)

El Código Sanitario se opone a la contratación del Servicio de Basuras y Crematorio

Un nuevo argumento existe para la apelación del acuerdo de la Comisión de Sanidad referente al contrato Charvria-Escalante.

Abriamos el Código Sanitario promulgado por la Administración Acosta que dice en su artículo 52, título segundo, que ningún mejoramiento sanitario puede operarse en las jurisdicciones municipales, sin la PREVIA consulta con la Subsecretaría de Higiene.

Y en el presente caso tal formalidad no se ha llenado por la Comisión.

También el artº 53 indica que las obras proyectadas, para la parte puramente de control de ingeniería deben ser sometidas al examen del Departamento de Obras Públicas de Fomento, formalidad que en este caso, también está ausente.

No somos enemigos del crematorio y ya que en el proyecto de contrato se alega que tan valiosa obra debe quedar a beneficio del Municipio, éste y la Comisión, deben ver y SABER que clase de crematorio van a recibir, pues hay más de 10 modelos.

No somos tampoco contrarios a la contratación de la limpieza de vías públicas, pues según la base propuesta hay economía, pero las leyes hay que vivirlas.

La Subsecretaría de Higiene tendrá por fuerza que conocer de este asunto por ley, y por ser un centro técnico.

Débiles — Convalescientes —
— Ancianos

tomad

El Gran Vino

SAISON

DE VENTA

en "El Águila de Oro"

Pujol Hnos.

La peregrinación a Cartago

Mañana por tren de las 7 hr. saldrá de esta capital con dirección a Cartago, la peregrinación que don Nicolás Casanola acostumbra organizar cada año en homenaje a Nuestra Señora de los Angeles.

Habrán uno o dos carros arregados al tren, de acuerdo con el número de personas que tengan a bien asociarse a ese tributo de amor a la patrona oficial de nuestra República.

El Presidente suprimió las audiencias

Debido a que todavía no es del todo satisfactoria la salud del Presidente de la República, se hallan aún sus peticiones las audiencias a los particulares. El Licdo. Jiménez recibe solamente a las personas del Cuerpo Diplomático y Consular.

HERIDO

que ingresa al Hospital

Ingresó al Hospital de San Juan de Dios el señor Fidelino Bonilla, de 23 años, soltero, quien llegó procedente de Estrada, con una tremenda lesión en la mano izquierda, y a cual le fué causada durante una reyerta. Existía el temor de que tuviera que amputársela la mano. El estado del paciente sigue siendo de cuidado.

Notas cortas

Falleció doña Inés Gómez Cervantes v. de Mena, a la edad de 76 años.

Sigue siendo ya de mejoría el estado de Conejo, herido en San Pedro de Poás. Lo operaron con buen éxito los Dres. Aguilar, Hernández y Barrionuevo.

Con motivo de la celebración de un matrimonio hubo un baile que duró toda la noche en el Hotel Jamaica.

El foco de la Calle 12 y Avenida 26, sito en Lotes de Carit, está casi siempre apagado y los vecinos se quejan.

La joven Otilia Quirós de doce años, sufrió fuerte hemorragia; fué recogida por la Cruz Roja y conducida al Hospital.

En estado de sumo cuidado por causa del trancezo ingresó al Hospital don Ramón Mesén.

VENDEMOS EN NUESTRAS OFICINAS: Papel impreso pero limpio, bueno para envolver o para tapiceros.

"Correo Nacional"

COPIOSAS lluvias en Cartago

Se agrupan en verdad las fiestas de Cartago, que comenzaron el sábado y deben terminar mañana. Durante todo el día y la noche del lunes, así como ayer, las lluvias han sido tan copiosas, que todo el movimiento de la localidad se vio paralizado.

A causa del mal tiempo han sido un fracaso.

El Sr. Arzobispo de Honduras visita Roma

Casi todos los prelados de este lado del Atlántico han visitado Roma este año. El Excmo. Arzobispo de Tegucigalpa Mons Agustín Hombach acaba de cablegrafiar su llegada bien feliz por cierto. Como acompañante llevaba al ilustre Canónigo J. H. Zúñiga. Siguieron la ruta de Londres.

FERRETERIA

:::: Miguel Mora Ch. ::::

Ofrece nuevamente, entre su mucha existencia, hierro liso galvanizado, hierro para techo, vidrios, pinturas, mecate extranjero y toda clase de artículos para hogar, artes, oficios y construcciones.

Vestidos para señoras

NUEVOS ESTILOS a bajos precios recibió

EL

ALMACEN

ROBERT

Ultima sesión de la Comisión de Vías Públicas

Sesión del lunes a las 20 horas. Asistencia: Pte. Ingeniero Pacheco; Ingeniero Tristán y secretario don J. M. Córdoba.

Fue leída y aprobada el acta. **Cobrador Municipal**

Se presentó el cobro del señor Florencio Hidalgo relativo a sus honorarios de acuerdo con un convenio Municipal. El señor Gobernador y el Interventor dicen que no hay partida con que pagarle. Se acordó contes tarle que se tomará en cuenta su deuda en la más próxima oportunidad.

Otras cuentas

Lo mismo pasó con otras cuentas presentadas de aceras, gasolina y trasportes.

Cambia Vías Barrio Luján

Manifiesta Fomento que no es posible acceder al deseo de suprimir ese cambiavías. Tampoco se accederá por ahora al arreglo de las calles inmediatas por no existir fondos.

Lineas telefónicas

Se da el permiso para que el Inspector de Servicios Eléctricos reciba las líneas telefónicas de acuerdo con una réplica del Municipio.

Aparato "Bioska"

El coronel Montandón pide en calidad de préstamo un extinguidor Bioska para ponerlo en servicio. Es un buen aparato de fabricación española.

Se accedió a lo solicitado y recoger el respectivo comprobante.

Materiales

Se autorizó el pedido para continuar los trabajos de la nueva acera del Seminario. Este pedido viene de la Ingeniería.

Servicio de alumbrado público

El Interventor presenta la cuenta de luz de arco.

Anota el interventor que los reportes de policía son muy imperfectos. El señor Tristán dice que no le interesan las multas sino el buen ser-

vicio. Se acordó el pago. El gerente de la Empresa da cuenta del daño que hicieron unos zopilotes.

Jornales

Se presentó la última planilla de agosto referente a trabajos de macadam. Se aprobaron las listas respectivas.

Cierre de aceras

Han entrado cerca de mil colonos extras por cierre de aceras. Se acordó que la policía de línea pida los permisos del caso. También se le pedirá al Inspector de aceras que vigile las aceras cerradas.

Calle Pasteur

Se recibió un escrito de don Gregorio Muñoz respecto a la prolongación de la Calle Pasteur. Se acordó archivar la comunicación por no ser posible la apertura de tal calle.

Sobre línea de una casa

Se recibió una instancia de la señora de Muñoz en la cual se queja de la línea que se le ha marcado.

El apoderado dice que parte del terreno donde se piensa edificar es de propiedad Municipal. Se resolvió estar por el criterio del abogado municipal.

Pedido llantas de camión

Se abrió la única propuesta para un juego de llantas de camión. Se estudiará en la próxima sesión.

Estados

Se recibió el estado de cuentas del 31 de agosto para el estudio personal de los miembros de la Comisión.

Calle 12

Se estimó la queja de un vecino de esta calle, y la avenida 9 sobre la línea que se le ha dado. El ingeniero dió su informe verbal. Sobre esta misma cuestión hay una reclamación del señor Guillermo Carazo. Se acordó que el Ingeniero informe el mejor medio de resolver la dificultad anotada.

Terminó a las 21 horas y cuarto. Asistió también el señor Ingeniero Peralta.

Informes de Costa Rica en la revista Hispania

Leemos en la revista newyorkina "Hispania" un artículo que dice así:

"El Presidente de la República de Costa Rica don Ricardo Jiménez, contestó al bloque del Partido Reformista que no intervendrá en las próximas elecciones y que éstas se llevarán a cabo con arreglo a la ley. La respuesta del Presidente ha sido muy bien recibida por todos los grupos políticos que se aprestan a luchar en la próxima campaña electoral, y que tenían que el Gobierno impulsara sus candidatos burlando así el voto popular."

Tal artículo figura en la página de los principales movimientos de la semana en todo Hispano-América.

YA ES COSA DISTINTA.

Hubo una época en que los estudiantes de medicina creían que había tantas distintas enfermedades como existen órganos y partes en el cuerpo, necesitando cada una de estas afecciones un tratamiento distinto. Tan torpe error sólo podía conducir a los más funestos fracasos, pues la verdad es, que el cuerpo constituye una sola máquina, y lo que afecta a una parte de ella con más o menos fuerza ataca a todas las demás. Así sucede que un solo remedio o tratamiento puede aliviar y curar una gran variedad de afecciones, o lo que aparezca como una variedad, pero que es verdaderamente el resultado o manifestación en distintas formas del mismo mal. Veamos, por ejemplo, una lista de enfermedades como la siguiente: Escrófula, Debilidad General, Afecciones de la Sangre y de los Pulmones, etc.; bastante formidable parece, y, sin embargo, la PREPARACION DE WAMPOLE pronto alivia los peores de estos casos, y de una manera absoluta ayuda a muchísimos que han sido desahuciados por los médicos. La razón de esto se encuentra en su poder sobre las funciones digestivas y asimiladoras; su acción en expulsar las impurezas de la sangre, y su facultad consiguiente de vitalizar y reconstituir todo el organismo. Están subsana como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. H. Seguí, Catedrático de la Facultad de Medicina y Farmacia de la Universidad de la Habana, dice: "Empleo diariamente la Preparación de Wampole, obteniendo un resultado muy superior al de cualquiera otra preparación análoga." La original y genuina Preparación de Wampole, se hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

PREPARACION DE WAMPOLE

1713. Fray Miguel Bermúdez. Fr. Fdo. Ortiz de Aldana. 1714. Fr. Sebastián de las Alas. 1715. Fr. Fe^c Gudiño. 1716. el mismo. 1717. Fr. Ant^o Andrade. Fr. Pedro de Osuno. 1718. Fr. Juan de Santiago (2). Fr. Fernando Ortiz de Aldana. 1719. Fr. José Roca. 1720. Fr. Diego Cavallero. 1721 / 22. Fr. Joseph Roca. 1723. Fr. Francisco de Orozco. 1724 / 25. Fr. Franco. Guerrero. 1726 / 30. Fr. Juan de la Asunción de los Reyes. 1731 / 44. Fr. Joseph Faxardo. 1734 / 37. Fr. Bernardo de Asiáfn. 1738. Fr. Antonio Morales. 1739. Fr. Joseph de Utrera. 1740. Fr. Bernaldino del Cantillero (y no "Castillo") como aparece en Thiel: Documentos). 1741 / 2. Fr. Joseph Miguel Martínez (3). 1743. Fr. ... Castaño (Juan). 1744 / 5. Fr. Joseph Miguel Martínez. 1746 / 9. Fr. Joseph de San Antonio Mier Cevallos.

SECCION HISTORICA

A cargo de Eladio Prado, C. de la Real Academia de la Historia

Siempre lo mismo

Las peripecias de la Venerable Orden Tercera de Penitencia del pueblo de San Bartolomé de Barba

Nómina de los COMISARIOS de la V. O. T. de Barba. Por regla general, tales Comisarios (o Directores de la tercera orden como decimos hoy) eran los propios curas o doctrieneros de Barba, desde 1712 en adelante.

De 1719 en adelante hemos sacado los datos de los Libros de elecciones de la V. O. T. que se conservan en el Archivo de la Curia Eclesiástica. Los que se ponen con anterioridad a 1719, partiendo de 1712, de los documentos anejos a dichos Libros de Elecciones que nos han servido de base para este trabajo, (1) o en Doc. Thiel.

1712. Posiblemente Fr. Miguel Pérez de Soto. 1713. Fray Miguel Bermúdez. Fr. Fdo. Ortiz de Aldana. 1714. Fr. Sebastián de las Alas. 1715. Fr. Fe^c Gudiño. 1716. el mismo. 1717. Fr. Ant^o Andrade. Fr. Pedro de Osuno. 1718. Fr. Juan de Santiago (2). Fr. Fernando Ortiz de Aldana. 1719. Fr. José Roca. 1720. Fr. Diego Cavallero. 1721 / 22. Fr. Joseph Roca. 1723. Fr. Francisco de Orozco. 1724 / 25. Fr. Franco. Guerrero. 1726 / 30. Fr. Juan de la Asunción de los Reyes.

1731 / 44. Fr. Joseph Faxardo. 1734 / 37. Fr. Bernardo de Asiáfn. 1738. Fr. Antonio Morales. 1739. Fr. Joseph de Utrera. 1740. Fr. Bernaldino del Cantillero (y no "Castillo") como aparece en Thiel: Documentos). 1741 / 2. Fr. Joseph Miguel Martínez (3). 1743. Fr. ... Castaño (Juan). 1744 / 5. Fr. Joseph Miguel Martínez. 1746 / 9. Fr. Joseph de San Antonio Mier Cevallos.

1750 / 51. Fr. Joseph Miguel Martínez. En 1750 aparece también como rovincial. 1752 ? 1753 / 5. Fr. Joseph Estrada. 1756 / 61. Fr. Joseph de Villa Nueva. 1762 / 3. Fr. Joseph Pacheco. 1764. Fr. Angel de Paz (?) 1765 / 66 ? 1767 / 73. Fr. Villa Nueva. 1774 / 76. Fr. María Anno Benites, 1777 / 79. Fr. Joseph de Villa Nueva 1780 / 85. Fr. Vicente de la Rosa, 1786 / 90. Fr. P. b o Chacón, 1791 / 93. Fr. Juan Luis de Soto. 1794 / 1800. Fr. Pablo Chacón 1801 / 07. Fr. José Francisco de Alvarado

1808 / 9. Fr. Joaquín Rodríguez. 1811 / 20. Fr. Franco Bruno Mastá 1821. Fr. Francisco de Paula Ximener, 1822 / 24. Fr. Jacinto Máestre 1825. Fr. Rafael Ximénez. 1826 / 7. Fr. José María Andrade, 1848. Fr. Aniceto Cortés. NOTA.—El Libro de Elecciones llega hasta 1833. Dentro de él hay dos hojas, una suelta, la otra encuadernada; una de 1835, y la restante, la suelta, con la elección de 1848. Doctrieneros de Barba antes de 1712 1643. Fr. Andrés Carlos 1679. Fr. Francisco... ? 1708. Fr. Antonio de Agüero. (1) Entiéndase que estos Srs. estaban ejerciendo el curato al momento de las elecciones: cuarto domingo de Agosto. (2) El P. Santiago fué nombrado en Mayo. En Agosto ya firma la elección el P. Ortiz de Aldana. (4) De este año aparecen dos elecciones; una firmada por el P. Martínez, y la otra por Fr. Francisco del Cantillero.

LA COPA BLANCA

CARTAGO
Departamento de Ferretería



HIERRO techo 28 G. 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos. Platinas varios gruesos llantas para carreta, y ejebocinas para carreta, tornillos con tuercas, variedad de tasmáños y clases.—Hiero para forro de casas, roca y ladrillo. ACERO en barras, carbón Ceck, hierro liso, negro y galvanizado. VIDRIOS, cerraduras y llavines "Yale". Gran variedad de artículos de ferretería. Escobas para patio, cuchillos, machetes y palas. CEMENTO varios modelos. Muebles de Sarchi sillas, etc. Pinturas Alabastine etc. CATRES Americanos grandes y pequeños. Felpudos. Mangueras alambradas. MATERIAL DE CANERIA, Tubos, codos, nidles, varios tamaños y gruesos. Maletas para viaje, varios tamaños, precios bajos. ALUMINIO, variedad de artículos, ollas, calderos, baños María, juegos para niños, trastos propios para asar pollos o pescado. COCINAS para leña tres tamaños, precio de ocasión.



MATERIAL PARA CLOACA, belgas tubos, codos, sifones, tees, "Y" etc. INODOROS, americanos, tanque alto y tanque bajo de diversos modelos. Se envían precios y diseños a solicitud. TARROS, para leche de 40 litros, Hierro enlosado, Fiambrero. ABARROTES en general, Material de barro Belga para cloacas. GRAN FABRICA de café molido y fabricación de fideos. SILLAS DE VIENA, color de caoba.

Casa establecida en 1893
TELEFONO N° 11
Rivera & Cia.

Está causando muchas víctimas el trancazo

La enfermedad llamada influenza española y popularmente "trancazo", está causando estragos en la capital. Son pocos los hogares en donde el fi glo no se ha presentado, y hay casos en donde desde el Jefe hasta la doméstica se hallan en el lecho. De esa enfermedad falleció ayer la menor Virginia Peña, de siete meses de edad, hija de María Luisa Peña.

Antes de pedir mercadería a Europa o EE. UU.

PIDA PRECIOS A

Alfonso Altschul

SAN JOSÉ

No más trancazo

Las capsulas CONTRA INFLUENZA que vende la FARMACIA GRILLO, lo cura rápidamente. Todo el que las ha usado se ha curado con ellas.

LECTURA AMENA

ACABAMOS DE RECIBIR un variado surtido de novelas de sana moral, escogidas entre las más notables obras de ilustres escritores españoles y extranjeros

Precios económicos

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)
San José, C. R. Teléfono No. 40

A. Bresciani G.

Acaba de recibir: **Harinas Frescas**

Don Q y Sello de Oro

y Arroz Extranjero

Por llegar: **Maíz Extranjero y Hierro para techo**

Llegan informes suscintos del golpe militar de Nicaragua

Se recibieron en ésta los primeros periódicos de Nicaragua con informes suscintos acerca del golpe militar del Gral. Alfredo Rivas. Hubo enorme pánico en la capital al tenerse la noticia del cuartelazo.

Ayer ningún periódico publicó noticias políticas del país vecino debido a la interrupción de las líneas telegráficas entre Bebedero y Bagaces.

El Director Gral. de Comunicaciones de Nicaragua, don Emilio Solórzano, se ha dirigido al Subdirector de Telégrafos de este país Sr. Sagot, participándole que todo mensaje cablegráfico y telegráfico procedente de allá traerá en lo sucesivo su Vº Bº, a fin de evitar la publicidad de noticias falsas.

El Dr. Leonardo Argüello, Ministro de Instrucción Pública le ha telegrafado a sus amigos, contestando mensajes de éstos, diciéndoles que el Gabinete de transacción de que el toma parte, se mantiene tal y como fué reorganizado a los dos días de haberse pronunciado Tiscapa.

El movimiento subversivo tuvo su origen, al parecer, en que los señores Rivas, dueños de Tiscapa, habían oído decir que el Subsecretario de Guerra los amarraría, y que tenían dificultades para que se les aumentaran los sueldos.

Con el objeto de evitarles dificultades al Presidente renunció el Subsecretario de Guerra don Federico Lacayo. Sin embargo los rebeldes no se dieron por satisfechos, y dieron su golpe el 28 del mes pasado en la noche.

Cuando se bailaba la 6ª pieza en la fiesta que el Club Internacional daba en obsequio del Ministro Argüello, irrumpieron en el local Gabry Rivas, bien conocido en Costa Rica, pues fué Director de "El Hombre Libre",

con un pelotón de soldados, disparando tiros.

Toda la alta sociedad de Managua estaba a la presente incluso la esposa del Presidente de la República.

Las damas, alarmadas, trataron de evadirse por las ventanas del edificio, y muchas se refugiaron bajo los billares del Club Gabry, con lenguaje soez, amenazaba a todos los allí presentes con su revólver.

Fueron presos a él, el Dr. Román y Reyes, Ministro de Hacienda, don don Hildebrando Castellón, el Gral. José María Moncada, el Gral. Samuel Santos, el periodista Juan Román Avilés y otras personas. Gabry dio orden de conducirlos a la Loma de Tiscapa, y de que los remataran, de camino si trataban de libertarlos.

Delegados de los rebeldes conferenciaron con el Presidente, que perdió la paciencia cuando se pretendió eliminar del Gabinete al Subsecretario de Gobernación Dr. Modesto Armijo, y fué entonces cuando los amenazó con la renuncia.

Hubo incidentes violentos, y el Presidente Solórzano, presa de cólera sufrió un síncope.

En el citado baile se encontraban el Ministro norteamericano, el Ministro de El Salvador, el Ministro de Colombia Dr. Esqueru. Doña Marina de Santos, creyendo que iban a fusilar a su marido, cedió de rodillas le pidió a Gabry Rivas que respetara la vida de su marido.

Los rebeldes manifestaron su conformidad con que estuviesen en el Gabinete los Ministros liberales Dr. Leonardo Argüello y Gral. José Dolores Estrada.

Gabry Rivas le disparó un tiro a quemarropa al Gral. José María Moncada.

En suma, todo lo ocurrido en Nicaragua es algo bochornoso, producto de las pasiones desenrenadas.

Accidente ocurrido a Dn. Ernesto Sánchez

Hace tres días pasaba por la calle del Paso de la Vaca don Ernesto Sánchez. Tuvo la mala suerte de caer y se dió un terrible golpe, del cual le resultó una pierna fracturada. En ese estado hubo de ser llevado a su casa de habitación donde se cura.

Por la salud del señor Sánchez, estimado amigo nuestro, hacemos votos.

Notas Religiosas

El Sr. Arzobispo en Santo Domingo

Estuvo el lunes en Santo Domingo el Excelentísimo señor Arzobispo don R. Otón Castro, en compañía del Pbro. Camacho. El viaje lo hizo con el objeto de confirmar.

Ayer salió nuevamente para Tibás con el objeto de semipontificar.

Conferencia

Hoy a las 9 horas en el Palacio Episcopal se hará la Conferencia Eclesiástica mensual.

Más de 35,000 frascos

Vendidos en el año que acaba de terminar

¿Por qué?

Porque el Linimento Krup Zúñiga lo usan para todo DOLOR.

De Cabeza de Muelas de Cara

de Cerebro de Cintura de Espalda de Fiebras de Dislocaciones etc. etc. etc.

Donde hay Linimento Krup no hay dolor.

Botica Tropical y to das las farmacias

Noticiero Social y Personal

VIAJEROS

Regresó de la Habana don Jacinto Ximinch y su familia. Lo saludamos.

Vino de Nicaragua don Enrique Alvarez.

Se encuentra en Liberia el Magistrado don Antonio Alvarez Hurtado.

En esta capital y procedente de Puntarenas estuvo don Héctor Esquivel.

Regresó a Puriscal el visitador escolar don Eloy Monge.

Don Federico Sobrado, procedente de su finca en el Guanacaste, permanece en Puntarenas.

Próximamente llegará al país, procedente de El Salvador, la señora Clara Moreno de Martínez.

De Cartago llegó el Presbítero don Domingo Soldati.

Llegó del extranjero el joven periodista don Otto Hutt Chaverri.

Procedente de Escasú estuvo en esta ciudad don Salvador Quesada.

VIAJEROS

Llegó de Puntarenas el comerciante don Joaquín Aguiar.

En la Línea Atlántica se encuentra el Excelentísimo señor Ministro de los Estados Unidos de América, Mr. Roy T. Davis.

Ayer el garon de Puntarenas don Alfredo Sánchez Morales y su señora esposa doña Carmen Madrigal de Morales, quienes partieron el sábado en viaje de bodas.

ENFERMOS

A consecuencia del trancazo estuvo en cama varios días la señora doña Justa Romero, madre de nuestro buen amigo don Juan Arias Romero. Dichosamente está en vías de convalecencia.

Guarda cama la señorita Tiriad Rodríguez Deseamos su pronto restablecimiento.

Guarda cama desde la semana pasada el estimable profesor don Leovigildo Arias Soto.

Lamentamos y deseamos su pronta mejoría.

Delicado de salud se encuentra el Pbro. don Mariano Zúñiga. Deseamos restablezca pronto.

Continúa mejor don Luis Zeldón Castro; de lo que nos alegramos.

En vías de restablecimiento se encuentra la estimable dama doña Felicia de Valenzuela, lo cual celebramos.

Completamente restablecida se encuentra la señorita María Josefa Martínez.

Después de haber sufrido una penosa operación continúa mejor de salud el estimable caballero don Néstor Castro, lo cual nos alegra.

Continúa mejor de salud la señora Flora Navarro de Stahl, esposa de Mr. John Stahl. Nos alegramos.

Continúa mejor de su dolencia la Baronessa Acton, esposa del Excelentísimo señor Ministro de Italia. Lo celebramos.

La muy estimada señorita Amelia Esquivel ha sufrido una operación sumamente delicada en un brazo, pero gracias al doctor Peña Murrieta se encuentra un poco mejor.

Don Eadio Salazar se encuentra en cama. Deseamos que mejore pronto.

Luto en Santo Domingo

En la tarde del domingo 6 del corriente se efectuó en Santo Domingo el entierro de don Rafael Bolaños, persona de mucho aprecio en esta ciudad, cuya desaparición ha sido muy sentida entre el pueblo, en donde ha siempre gozado de admiración y simpatía.

El entierro fué muy concurrido saliendo el cortejo de la Basílica.

Gran número de coronas adornaba el carro fúnebre, y entre tantas pudimos anotar las siguientes:

Balbina J. v. de Bolaños, Manuel Bolaños J. e hijas, Patricicia v. de Leitón, Talía Pacheco, Ismael Villalobos A., Nicolás Montero, María Rosa de Montero, Mercedes M. v. de Argüello e hijas, Tomás Fernández, Inés v. de Fernández, Oliva Montero B., Elisa A. v. de Chaverri e hijas, Eulogio Fonseca y Sra., Manuel Campos y Sra., Carlos Montero y señora, Petronila C. v. de Zamora, Emilio Vargas y hermana, Paco Rossi y Federico Chacón y Sra.

Nuestro más sentido pésame a la familia doliente.

Se retira de Papagayo la Empresa de Bucería

De Puntarenas llega la noticia de que la Empresa de bucería venezolana ha dispuesto liar sus bártulos y retirarse a su país, pues ya no es negocio la pesca de perlas en el Golfo de Papagayo.

La Empresa de que hablamos está operando en el país desde hace varios años, y al principio obtuvo grandes ganancias.

Advertencia

Por error de quien ordenó la publicación (no de la imprenta) apareció la tarjeta de agradecimiento que se insertó ayer en este diario con errores en cuanto a los nombres de las personas a quienes se desea hacer la manifestación y que son don Justino Alvarez García y su señora doña Amelia Orozco de Alvarez García. Nos complace en hacer esa aclaración.

Encargue su trabajo

en el Tip. de S. José

Volvieron a interrumpirse las líneas telegráficas

Ayer se interrumpieron nuevamente las líneas telegráficas del Guanacaste.

Durante el día con gran trabajo se transmitieron mensajes del interior y se recogieron algunos del resto de Centro América.

Al caer la tarde fué que sufrieron nuevamente averías las dos líneas que existen entre Bebedero y Bagaces.

La eliminación de sufragantes provoca un conflicto

Se pidió una audiencia al Presidente

El Directorio del Reformismo ha extrañado que gran número de sus afiliados han sido excluidos del catálogo de votantes se trata de personas muy conocidas.

A fin de arreglar todo y para velar por sus intereses tres prominentes reformistas, el Dr. Vargas Araya, el diputado don Enrique Fonseca y el tesoro del Partido, don Miguel Rodríguez Villarreal, pidieron para hoy una audiencia con el señor Presidente Jiménez.

Posiblemente se llegue en tal entrevista a un acuerdo.

Gran Hotel Pensión Italiana

El restaurant más apetecido por la gente de buen gusto

SERVICIO PARA BANQUETES

COMIDA - CONCIERTO JUEVES Y DOMINGO

CUARTOS LUJOSAMENTE AMUEBLADOS

El Propietario, F. VALLINI

REFRESCOS TRAUBE CERVEZA

CONGRESO CONSTITUCIONAL

Tres diputados enfermos

Crédito para los inalámbricos de Sixaola y El Pozo
Creación de una oficina Hidrográfica

Directorio: Lic. Cortés y Secretarios Rojas y Ortiz. Hora: Las quince horas.

Sin novedad fue aprobada el acta anterior.

UN PERMISO

El diputado don Horacio Castro pide licencia para ausentarse por estar enfermo con grippe.

Lo mismo participa don Máximo Chávez.

CONGRESO NACIONAL ELECTORAL

Se leyó la forma definitiva del decreto de reformas de la nueva ley electoral en lo que se refiere al Consejo Nacional Electoral para aclarar las dudas del Ejecutivo. Se aprobó.

LEGISLACION SOBRE VETOS

A fin de sentar bases legales y administrativas para los vetos que se opongan a los acuerdos municipales, se ha hecho ya una nueva ley cuyo despacho ya finalizó en el Congreso.

Fué hecha la lectura final y el decreto se pasó a la Secretaría de Gobierno para su visión final.

INALAMBIRICO

El Ejecutivo tiene ya en su poder los dos inalámbricos de

Sixaola y Osa. El costo de esos valiosos aparatos es de \$30,800. El pedido lo ejecutó la fábrica Telefunken.

Para cancelar el pedido, Hacienda pagó la erogación de la sección de compras del Presupuesto. Pero ahora reclama el reintegro de esa suma y pide el crédito respectivo.

El diputado Herrera León presentó a nombre de la comisión dictamen aprobatorio.

OFICINA RADIOGRAFICA
Fomento pide un nuevo crédito para establecer una Oficina Radiográfica con el propósito de tener mejor orientación. La comisión, presidida por el mismo diputado Herrera León aprueba la creación dicha.

Se le dispensaron los trámites de discusión y publicación y se le dió el primer debate aprobatorio.

SEGUN LOS DEBATES

Se le dieron, primero a la ley sobre venta de los abonos de la Secretaría de Fomento y segundo al permiso que solicitó la Junta de Educación de Limón para vender una finca que no necesita.

Una hora después se levantó la sesión.

Minuncias

Ventas de licores—Hay la fundada sospecha de que vecinos de Tarrazú, sin ser patentados, compran licores en la Agencia de Desamparados. Con esto se aumenta la renta escolar de ese cantón, pero en cambio se le disminuye a otros.

Hacienda conoce ya de esta cuestión que también atañe a los fueros de la moralidad, por lo que el Ministro de Gobernación posiblemente en cargará mayor vigilancia a los Jefes Políticos de Desamparados y Tarrazú.

Se ha hecho la sugerencia de que se den garantías a los carreteros que transportan licor, para que sirva de comprobante cuando se encuentren con los destacamentos de guardas rurales.

Inodoros.—La Comisión de Cloacas y Cañería de esta capital, ha decidido no permitir más de seis inodoros en cada casa. Para instalar mayor número habría necesidad de pagar un derecho doble. El acuerdo del caso ha sido elevado al conocimiento del Ministro de Gobernación y Policía.

Esas casas y hoteles con tanto wáter closed gastan más agua.

Candidato.—En la Gobernación se ha tomado nota de que don Próspero Vargas posiblemente desempeñará el puesto de gendarme de Santa Ana.

Está Ud con TRANCAZO?
siente Ud. síntomas?
pida en la
BOTICA VARGAS
las famosas OBLEAS
contra esta enfermedad
queestá ahora de moda.
SON INFALIBLES

¿Qué pasa en Méjico?

EL CISMA MEJICANO-LA PERSECUCION RELIGIOSA

(Conclusión)

No faltó en México quien atribuyera el cisma a los protestantes; así, *La Crónica* de Puebla (3 de marzo) escribe: «La apostasía no nació con México. El protestantismo yanke ha querido descatolizar a México y ha disfrazado sus criminales intentos asallando a uno cuantos individuos». Realmente, para los protestantes, a quienes las diferencias doctrinales, con tal que nieguen la obediencia al Papa, no les quitan el sueño, el cisma era un hermano, un auxiliar en su obra de civilizar la América Española, arrancando de cuajo lo más español que trajo España, el catolicismo. Nada tendría pues de extraño que los dólares yankees llenaran la bolsa de las limosnas, obradoras de las conversiones. En Aguascalientes cuando allá, fueron los *caballeros* a ejercer su industria se hospedaron en un colegio protestante, y el Sr. Arzobispo de México, en su decreto de excomunión los llamó verdaderos protestantes.

El cisma es lo de menos: un brote de la persecución descarada contra la Iglesia, en la que el actual Presidente quiere aventajarse a sus predecesores. Con razón decían los obreros católicos de Guadalajara en un manifiesto a Calles: «Nos damos cabal cuenta de que los últimos meses, primeros de la gestión de usted como Presidente de la República, han marcado el recrudescimiento de una innoble persecución general contra los intereses religiosos del pueblo mexicano. Hay verdadero afán de buscar choques, de azuzar la paciencia de los católicos, para con el menor pretexto descargar sobre ellos el peso de las leyes de la Reforma, tiránicas como pudieran serlo la de los últimos emperadores paganos.

Basten unos pocos ejemplos. Aplicación de la ley absurda que quiere tasar por quienes ni se acuerdan de su propia alma, las necesidades de las ajenas, y limitan el número de sacerdotes: en Tabasco para 187,000 habitantes, señalan seis sacerdotes y que sean casados, lo que equivale a no dejar uno; en Oaxaca, los limitan a 30, casados también; en Yucatán a nueve, en Puebla a siete: Y nótese una circunstancia: como la regla para fijar la cifra es hacer lotes de los habitantes, sin atender a la religión que profesan, resulta igual el número de sacerdotes católicos que cada secta protestante

En Guauajuato se han mandado

cerrar las escuelas y colegios católicos; idem en Michoacán y en Jalisco. El Obispo de Papatlá solicitó permiso para abrir treinta escuelas rurales y Calles se lo negó; se clausuró el Instituto de Ciencias o Colegio de los Jesuitas de Jalisco. Robos de iglesias, conventos y seminarios, v. gr. el templo del Señor de las maravillas en Actopan, expulsión de los carmelitas de su casa de Guadalajara, allí mismo cierre del Seminario por motivos de higiene con la agravante que se ha dedicado a Cuertel: la tropa debe estar vacunada contra los microbios que amenazaban la vida de los seminaristas. Pero lo burdo de la excusa queda patente con saber que ha los cinco minutos de verificada la inspección, ya estaba la policía a las puertas, y ni dieron tiempo para sacar los muebles ni aun la ropa de los seminaristas y Profesores, a pesar de ser legalmente propiedad particular.

Atropellos contra obispos: al de Colima lo han hechado de su palacio, a los de Guadalajara y México les han formado causa porque en un pueblo los recibieron con arcos

Prohibiciones ridículas: en la parroquia de Colotlán, de tocar 'las campanas porque al oír las arrojaban algunos en la calle y están prohibidas las manifestaciones extremas del culto. En México, la del agua bendita y de besar las peanas de los santos.

Todo por supuesto, en nombre de la igualdad y de la libertad. En Aguascalientes la policía manda por el propio Presidente Municipal, dispare para contra los fieles que salían del rosario en la iglesia de San Marcos. Los católicos repelieron la agresión, vino más policía y tropa federal, hubo muertos y heridos. Contra los asaltantes nada; contra los católicos; cárceles y vejámenes, hasta tener varios días sin curar a los heridos llevados al hospital, mientras a los bandidos muertos se les enteraba como mártires de la patria escoltados por la tropa.

—Ahí tienen los lectores algunos botones de muestra; esta es la libertad de los gobernantes de aquella República digna de mejor suerte, estos son los hombres que con frecuencia nos ponderan los diarios, como impulsores del progreso y de la democracia.

C. BAYLE

Solemnes fiestas patronales en la Parroquia de la Dolorosa

El 11 del corriente comienza la solemne novena con que los devotos de la Virgen de Dolores honran a su excelsa Madre. Todos los días del novenario habrá misa cantada a las 6 de la mañana; rosario solemne, rezo de la novena, plática, salve y bendición, a las 6.30 de la tarde.

MANTENEDORAS DE LA NOVENA

Día 11

Anita de Zúñiga, Guillermina de Monestel, Julia de Verzzola.

Día 12

Eloisa de Segura, Rosalina Montero, Clemencia de Gámez y María Pérez.

Día 13

Carmen de Esquivel y Catalina de Van Patten.

Día 14

María Teresa de Esquivel, Teresa G. de Lobo, Otelia Vicari, Laura López.

Día 15

Antonia v. de Brenes e hijos.

Día 16

Jerónima Padilla, Amelia Corella, Lola de Céspedes, Leonor de García, Rafaela v. de Gómez.

Día 17

Salvadora de Bermúdez, Idefonso de Avendaño.

Día 18

Mercedes v. de Ramírez, M^a Aurelia T. de Gil, Matilde Jara de Mata, Elena Sáenz y Francisca Gómez.

Día 19

Julia de Núñez, María del

Carmen y María Cristina Herdacia.

Día 20

Misa de Comunión, Filomena de Bonilla.

DÍA 19

A las 6 y media de la tarde: Rosario a gran Orquesta y Sermón por el señor Canónigo Dr. don Carlos Borge.

DÍA 20

A las 6 a. m. Misa de Comunión general para las cofradías de la Virgen de Dolores y demás asociaciones de la Parroquia.

A las 8 a. m. La Imagen de la Dolorosa rodeada de Angeles recorrerá en solemne procesión las principales calles de la Parroquia, a continuación la misa solemne con Sermón, por el M. R. P. Fray Honorato Martínez.

En la tarde, a las 6 y media, Rosario como el día anterior y Sermón por el señor Presb. don Francisco Mendoza.

Cuarenta horas

DIAS 21, 22 y 23

A las 6 misa de comunión. A las 7 Exposición y misa solemne. A las 6.30 de la tarde, rosario solemne, plática y reserva. El día 23 después del rosario, solemne visita de Altares.

Como en años anteriores, son mantenedores de estos cultos y deben hacer la vela al Santísimo: El 21 los vecinos de San Sebastián y Barrio de Carrit, el 22 los vecinos de Hatillo y Barrio Keish y el 23 los vecinos de la Dolorosa.

La policía impide la salida a dos coristas de la Compañía Graziani

El Alcalde 1º Sr. Doble, quien instruye sumaria por el destrozo que se hizo en el vestuario de la Compañía Graziani, en perjuicio del representante, dirigió instancia a las autoridades de Policía, para que se evitase la salida del país a los señores Zanni y Vals, a quienes se tiene como indiciados en dicha investigación.

Fueron colocados, de fijo varios gendarmes en la Pensión en donde los referidos coristas tienen su alojamiento.

LA RESPUESTA

¿ = ?

Es un libro utilísimo

Cuál...?

La recopilación de las leyes, decretos, acuerdos y reglamentos desde 1824

El primer tomo saldrá pronto

ORDENES

Cartago:
Bienvenido Ortiz
San José:
Mac. Vargas C.

United Fruit Company
Servicio de Vapores

Los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA, que hacen el servicio entre Nueva York y Limón, llegarán a este último puerto los días jueves en la mañana, y zarpan los días sábados en la tarde.

Tanto en el viaje de venida como en el de regreso dichos vapores, harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores ABANGARES, ATENAS y TURRIALBA harán el servicio entre Nueva Orleans y Limón, llegarán a Limón los días viernes en la mañana y zarparán en la tarde del mismo día.

En el viaje de venida harán escala en la Habana y Cristóbal, de regreso en Tela y Habana.

Habrán un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón y los vapores zarparán de Limón directamente para Boston los días domingo a medio día. En el viaje de venida harán escala en la Habana.

Los vapores CAMITO, CORONADO y CAVINA, de la Elders & Fiftee Ltd. llegarán a Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, vía Kingston, y zarparán los días viernes en la tarde, para Bristol, Inglaterra, vía Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán servicio de pasajeros y carga. Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sres. Sasso & Prie Sucesores sub agentes, en San José.

M. M. MARSH,
ADMINISTRADOR

San José, Abril 4 de 1925.

Honores a Manuel Aguayo

Tacna, Agosto 31.—Tanto chilenos como peruanos rindieron honores hoy a Manuel Aguayo, el carabiniero atacado en emboscada y asesinado el sábado en la noche entre Pistala y Chucátamany. El cadáver traído a Tarata, donde se improvisó una capilla ardiente, utilizándose para este fin grandes cantidades de flores que León Vega, el diputado peruano por Tarata, traía para la ceremonia de la entrega de Tarata a los peruanos. Se informa que el Diputado Vega además adquirió todas las flores que fue posible obtener en el distrito para aumentar la so-

lemnidad y belleza de los honores rendidos a Aguayo. La bandera chilena será izada a media asta en señal de duelo por la muerte de Aguayo y cuando se haya hecho entrega formal del territorio, sus restos junto con los de otros dos carabineros muertos en servicio y cuyos restos descansan en Tarata, serán traídos a Tacna para que puedan ser enterrados en tierra chilena. Después del descubrimiento del asesinato no ha habido disturbios, habiendo tomado medidas severas los oficiales de carabineros para contener a cualquiera que tuviese deseos de tomar represalias contra los posibles asesinos.

Bibliografía La mujer en su casa

El número de agosto de esta Revista de Labores, Modas, Trabajos artísticos, etc., contiene: 20 modelos de labores, 26 de ropa blanca, y 20 de trajes. Todos los grabados son su mamente claros, lo mismo que el texto en el cual se explican.

Conoce Ud. la Pomada Lassar para toda clase de úlceras aún de mal carácter?
Pídala en la BOTICA VARGAS

Fondeó el "San Gil"

Limón, 7.—Hoy a las 13.15 horas fondeó el vapor inglés "San Gil", procedente de Boston, con 7 días 2 hs. de mar, 49 tripulantes, Capitán W. J. Mathers Consignado a U. F. C. Carga: 202 bultos, con 14 534 kilos. Correspondencia: 118 sacos. Pasajeros: Roberto Castillano y James J. Feibarr.

Almacén Canossa

YA LLEGO!!

La nueva remesa de Leche Condensada marca DRAGON que se vende a ₡ 37 la caja de cuatro docenas

Han recibido una nueva remesa del famoso "CHIANTI FASSATI" y que venden a ₡ 28.00 caja de 12 litros y ₡ 31.00 de 24 medios litros.

Correspondencias de todo el País

Informaciones exclusivas del "Correo Nacional"

De Heredia

Mejor de salud
Mejor de salud, ha continuado el señor don Ernesto Gómez Ulloa, Juez del Crimen de esta Provincia. Nos alegramos.
—La señorita Zelmira Benavides, se encuentra mejor de salud, lo celebramos.
—Con trancazo, se encuentra en esta ciudad el joven don Guillermo Trejos González, a quien deseamos su pronto restablecimiento.
—El Licenciado don Bernardo Benavides Zumbado, ha vuelto de nuevo a su oficina, a atender sus asuntos, después de varios días de ausencia, debido a enfermedad. Sinceramente nos alegramos, que se encuentre mejor.

Duelo

A la edad de 63 años, dejó de existir en esta ciudad el glunec en la madrugada, el respetable caballero don Juan Gutiérrez Campos, después de haber permanecido varios días bastante enfermo. Su muerte ha sido muy sentida por sus amigos, y ha dejado en profundo luto a sus hijos, señora y familiares. El martes a la una de la tarde, fué conducido el cuerpo a la Iglesia Parroquial, donde le cantaron un responso solemne, saliendo luego el cortejo para el cementerio, rodeado de numerosa concurrencia. Presentamos nuestro pésame más sentido a su ségida esposa doña Ana Miranda v. de Gutiérrez, a sus hijos Tobías Gutiérrez y Ana Montoya de Gutiérrez, a José, Francisca, Chépita y Gorgonia Gutiérrez Montoya.

Enfermo

Con trancazo, se encuentra hace días nuestro amigo don Primo Campos Chaves, a quien deseamos su restablecimiento.

Turrialba

Gran Turno Feria Coronación de Ntra. Señora de los Angeles
PROGRAMA DE LOS GRANDES FESTEJOS
DOMINGO 13
A las 14 horas (2 p. m.) en el beneficio de la finca "La Margot" melcochas organizadas y servidas por las señoras y señoritas del Comité. Con magnífica orquesta.
DOMINGO 20
A las 14 h. (2 p. m.) En la plaza pública de esta ciudad, interesante partida de Foot Ball, jugada por una división de un club de sport jesuino, contra otra división del sport Turrialbeño.

Un grupo de señoritas cobrará los derechos por asientos que se colocarán en rededor del campo. Lo amenizará la Banda Municipal.
LUNES 21
A las 20 h. (8 p. m.) en el "Teatro Quesada", presidida por las señoras y señoritas del Comité, Función cinematográfica de gala a beneficio; exhibición de una famosa cinta y venta de flores. Gran orquesta.
VIERNES 25
A las 20 h. (8 p. m.) en el "Teatro Girones" también Gran Función de Gala, en iguales condiciones a la anterior.
SÁBADO 26
A las 18 h. (6 p. m.) en los corredores de las casas comerciales de los señores Allen, Sáenz y Cortés. Se dará principio a la venta de sabrosas viandas confeccionadas y servidas por las señoras y señoritas del Comité.

Una magnífica música amenizará esta regocijante fiesta popular.
DOMINGO 27
Ultimo día del gran festival. A continuación de la Santa Misa Mayor, se dará principio a la Feria que se efectuará durante todo el día en los corredores de las casas comerciales ya citadas.

COMITE EJECUTIVO
Presidente Nato, Presbo. don José Nieborowski.
Presidente Efectivo, Jesús Sáenz Valerín.
Tesorero, John Allen Taylor.
Secretario, Ricardo Quesada G.
Fiscal, Rafael Quesada C.
Vocales, Joaquín Jiménez y Enrique Obando Ch.

De Santo Domingo

El domingo 6 se dió sepultura eclesiástica a los restos del que en vida se llamó Rafael Bolaños V., (falleció el sábado después de haber sido confortado con los santos sacramentos de Nuestra Santa Religión; fue esposo modelo y padre cariñoso, Dios les de cristiana conformidad a su esposa doña Babina e hijas y demás familia del extinto.

—Mejor de la enfermedad que les aqueja se encuentran los señores Liedo, don Ramón Villabobos, don Victor Rodríguez C. y don Octaviano Rodríguez.

—El lunes 7 se trasladó nuestro apreciable Cura al distrito de San Miguel Sur con el objeto de consolar a los niños y niñas de este distrito para que hagan su primera comunión el 8; los cuales de antemano han sido debidamente preparados por los abnegados maestros de ese lugar los señores don Arturo Gómez y S.ñores; los que en horas después de las tareas del magisterio, las aprovechaban en tan caritativa y cristiana labor ayudando así a nuestro celoso cura.

Digna de encomio es la conducta de estos cristianos maestros, y el distrito de San Miguel Sur debe sentirse orgulloso de tener en su seno tan valioso elemento tan escaso hoy día; que Dios Nuestro Señor premie los esfuerzos de estos educadores.

Corresponsal

Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Gran surtido en aretes, broches, relojes pulsera para hombre
TODA CLASE DE REGALOS
Precios los más bajos de plaza
Composiciones de Relojes.
Trabajos de Platería
TODO GARANTIZADO
FRENTE ROBOT HNOS.

Tipos de Cambio Banco de Costa Rica cerró:

Nueva York.....	400½—
Londres.....	388½—
París.....	95 —
España.....	287 —
Italia.....	83 —
Suiza.....	388 —
Bélgica.....	90 —
Berlín.....	400½—
Amsterdam.....	40½—

Corresponsal

UNGUENTO MINERAL

Sanativo - Cicatrizante

Un triunfo de la Química-Farmacéutica en la curación radical de las Úlceras, Granos y afecciones similares de la piel.
Pídalo en todas las Boticas y Farmacias de importancia

Distribuidores generales: GRILLO HERMANOS
FARMACIA GRILLO

El problema está resuelto

Familias numerosas, matrimonios, hombres sin hogar, estudiantes de provincias y viajeros: si quieren vivir con comodidad, decencia y economía háganse clientes de

LA PENSION MODERNA

SITUADA 100 VRS. AL SUR DE EL COMETA

Sección Deportiva a cargo de Albert de Port

No celebró sesión la Liga de Base-Ball

Anteayer lunes no celebró su sesión ordinaria la Liga Nacional de Base Ball por falta de quorum. Probablemente se ha de convocar a una sesión extraordinaria que se verificará hoy o mañana.

Por no haberse celebrado tal sesión, dos veces seguidas, no se efectuará mañana la fiesta en que se procederá a la entrega de trofeos a los campeones de la temporada pasada.

Los mejores deportistas costarricenses son Michaud y Manolo Rodríguez

Anteayer se reunió la comisión nombrada con el fin de elegir al mejor deportista nacional, y al segundo deportista, integrada por los Sres. Moreno Cañas, Salazar Gagini, Charles White y Miguel Angel Castro.

Acordaron declarar como el primer deportista costarricense a Gaston Michaud, y como segundo a Manolo Rodríguez. Parece que tal resolución fué tomada en vista de algunos alegatos hechos al concurso de «Revista Teatral»

Nuestra cordial felicitación para esos deportistas que han sido dignos de tan alto honor.

DEPORTES EXTRANJEROS DE BOXEO

Tumney peleará con Wills La lucha de Dempsey

Gene Tumney, vencedor de Tomny Libons ha firmado un contrato con Tex Richards para pelear este mes en el Yankee Stadium con La Pantera Negra, Harry Wills, quien venció el año pasado al campeón argentino El Toro de las Pampas, Luis Angel Firpo.

Para este encuentro sólo falta la firma de Wills, y la no

oposición de los promotores de la lucha entre Dempsey. Wills la cual se espera ansiosa en todas partes del mundo. Ahora bien, podemos decir algo más de esta pelea, ya que la hemos tocado. Dempsey pondrá probablemente para que defienda su título a un buen pugilista que ha tomado como su manager al mismo de Dempsey, Kearns. El boxeador que defenderá el título de Dempsey es Fitzzzimons

La pelea entre Wills y Tumney se efectuará si no hay ningún impedimento en cuanto «el negro» regrese de Europa y la otra, entre Dempsey «el negro» en 1926 en New York.

Acerca de estas luchas no se ha llegado a un acuerdo firme. Pugilista que se fractura el cráneo

Jack Lions, sufrió la fractura del cráneo cuando fué puesto fuera de combate en el cuarto round en Rivere Mass, por Jimm Madden, peleador de la misma categoría que Lions, en la noche del segundo lunes del mes pasado.

La salud de Lions es de gran verdad.

Siki será deportado

El negro Ski, vencedor de Georges Carpentier, el ex campeón francés, será probablemente deportado por La Comisión Atlética del Estado de New York, la cual alega que Wills hizo su último encuentro, con Silvani, un papel de payaso, burlando las reglas del boxeo.

NATACION

Una campeona de natación no pudo cruzar el Canal de la Mancha

La señorita argentina Liliam Harrison ha fracasado en su intento de atravesar el Canal de la Mancha, prueba a que se ha sometido por cuatro veces

Turrialba y la fiesta Patria

En la progresista población de Turrialba habrá grandes divertimientos en la fiesta patria. Se celebrará el justo ascenso que ha recibido la villa elevándola a ciudad mediante proclama del Congreso. Y en realidad que merece ese título por 1.° pujanza de la agricultura, por el enorme desarrollo del comercio y por la cultura de sus hijos.

Los maestros preparan una fiesta escolar con alegres cantos y recitaciones. Se elabora un lucido programa.

La sociedad turrialbeña por su parte dará una fiesta que hará eco. Se prepara un baile para el 14 del corriente a las 8½. Se preparará debidamente el gran teatro Quesada que se engalanará con banderas de Costa Rica y preciosas gualdradas de flores.

La corte de recibo la integrarán las distinguidas damas doña Olelia de Portocarrero, doña Emilia de Jurado, doña Catarina de Rojas, doña Nelly de Meza, señorita Ana María Jorico, Conchita Meza, Elena Monge y Carmen Zamora.

Dr. Herdocia
MEDICO Y CIRUJANO
De la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES DE LOS
Ojos - Oídos - Nariz
y Garganta

HORAS DE OFICINA
DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4
Contiguo al TEATRO VARIEDADES

Cartas rezagadas

JCh
Carlos Chale, Rafaela Chaves, Laura Champagnie (2), José Raf Chacón, Renagio Chinchilla, Balcía Chacón.

D
Felipe Dávila, Abel Durán M, Victor Downes, Narciso E. Durán (aviso)

E
Roger Echeverría, Angelina Espinosa, Faustina Espinosa, Director Eco. Nacional Samuel Estick (aviso), Antonio Escalante (-vise), Elena de Esquivel, cartulina.

F
Daisy Fagot 2, R úl Flores, Teresa de Falad, Aida Fernández M, Julio Fuentes, Juan Flores 2, B-nja mió Falas, Manuel Fernández, Gonzalo C Fernández, Eladio Flores.

G
J. A. González, Lisandro Galino, Carlos M Guevara, Francisca Guerrero, Juan Vie. Gutiérrez, José Gilberts, Raimundo Gutiérrez, Arturo Guillén, Caridad de González, M.ª Cristina Gumbo, Jacobo Guolani, aviso, Carlos Gutiérrez, aviso, A. Grosch, cartulina, J-remías Gutiérrez, cartulina.

H
Antonia v. de Hernández, Rafael Herra C, Fernando Herrera, Silvia Hernández, Haas Hansen, Anélica Hernández, Henry Horker, María F. v de Hernández, Mr Henry, María Hernández, aviso, Rogelio Hernández, aviso, Mariano Herrera.

J
Claudia Jiménez, Vidal Jiménez, Victor Jiménez, Juana M de Jiménez, Olivia Jiménez, Juana Jiménez C, Juan Jiménez, S Jiménez y C, Mario Jiménez, aviso, E isa Jiménez S, aviso.

K
Francis Keating

Asociación de Madres Católicas

La reunión que debía verificarse el 8 del mes en curso no se efectuará hasta el 11 de este mismo mes. Se ruega a todas las socias tomar en cuenta esta advertencia.

Mercado de café en San Francisco

San Francisco 1.º de agosto. Una situación sumamente seria nada común y en aumento confronta este mercado en la actualidad, en lo que respecta a partidas disponibles o futuras de las clases más escogidas de café, hasta entretanto la nueva cosecha de "suaves" venga a remediar la situación.

Las llegadas de todas clases aquí durante el mes de julio, fueron solamente como de 25% comparadas con las del mismo mes el año pasado; arrojando un déficit total de llegadas a este puerto durante los siete primeros meses de 1925, en comparación con las llegadas del mismo periodo durante 1924, a la cantidad sorprendente de más de 350,000 sacos.

Si fuere posible determinar de una manera exacta las existencias en manos de distribuidores y tostadores, hay todas las probabilidades de que existe una escasez aún mayor que lo que aparece en las estadísticas usuales del puerto.

Para acentuar esta aguda escasez de existencias, los embarques de Centro-América pueden ya considerarse terminados hasta el año entrante, lo cual queda comprobado con el hecho de que durante los últimos sesenta o noventa días, los mercados Europeos han comprado y embarcado de aquí cantidades de consideración, para aliviar las demandas del consumo de "suaves" allá.

Las cosechas Colombianas han sido también sumamente limitadas, cabiéndole a los exportadores la forma que las existencias están prácticamente agotadas, habiendo en Colombia muchos más compradores que vendedores, a precios hasta de un centavo o más de los precios en vigor en cualesquiera de los mercados consumidores del Mundo. La explicación probable de esta situación se debe seguramente al hecho de que los tostadores en esta sección no han aumentado sus precios de su producto manufacturado por varios meses, hasta el punto que muchos de ellos alegan ahora, sin que haya manera de disputar sus aserciones, que están perdiendo dinero en cada libra de café vendido, lo cual se aplica

en particular a las clases superiores, y hasta entretanto se rectifiquen estas diferencias, todos los ramos de esta industria tendrán que sufrir, puesto que hay muy poco incentivo para importar, tostar y tener existencias con tan pocas probabilidades de ganancia.

Durante las últimas dos semanas una demanda considerable se ha experimentado de todas partes del país, con resultado que el Brasil, teniendo muy poca competencia que tomar en cuenta, se ha visto en posición de aumentar los precios de 1½ c. a 2 c. con una mejoría relativa de "suaves" aquí y una mayor escala de precios, muchos de los cafés en existencia aquí sobre los cuales los embarcadores pretendían precios mayores que los que regían en plaza, se vendieron a base de 28 c. y hasta a 29½ c. para duro a extracta, mente duro Guatemala y Costa Rica, con café bueno a superior lavado vendiéndose al rededor de 26½ a 28 c y Salvador sin lavar de 23½ a 25½ c.

También se llevó a cabo un buen negocio de Santos habiéndose realizado durante los últimos treinta días como..... 100,000 sacos a un precio entregado de 22 c. a 25 c, de acuerdo con la clase, y según aparece los compradores se verán prácticamente obligados a concentrar su atención en lo sucesivo a Brasil, puesto que Europa parece aún dispuesta a pagar precios aún más elevados por los pocos lotes disponibles de Café Colombiano de buena calidad, que los que fuere posible obtener en cualesquiera de los mercados de los Estados Unidos.

Las ventas de primeras máximas desde el 1.º del mes p.pdo. incluyen:

2 064 de Costa Rica, 3 535 de Nicaragua; 129 de Honduras; 4 005 del Salvador;..... 10 386 de Guatemala; 924 de Méxic; 501 del Brasil; 11 845 de Colombia; 900 de Java (Robusta); 3,072 Otros Puertos, en todo 37 361 sacos, contra 106,744 sacos en el mismo periodo del año pasado.

El mercado cierra estable. Costa Rica, Existencia 1,443 sacos.

Dr. RAFAEL A. GRILLO
Médico y Cirujano de la Universidad de Bonn, Alemania
Obstetricia, Enfermedades de mujeres y de las vías urinarias

Despacho: FARMACIA GRILLO — De 9 a 11 a. m. y de 2 a 4 p. m.
— TELEFONO 1023 —

LA VENECIA
Almacén de Abarrotes y Provisiones
Ventas al por mayor y al detal
FABRICA DE CAFE MOLIDO
Especialidad en envíos a domicilios
Llame al teléfono 72
Bienvenido Ortiz — Cartago

LA BOTICA VARGAS
Avisa a su numerosa clientela y público en general, que se ha trasladado 200 varas al Sur del Banco de Costa Rica, frente a la pulpería LA BICICLETA, donde tendrá el gusto de seguir atendiendo las apreciables órdenes que se le encomienden.

Té Medicinal Azteca
Ha importado este maravilloso medicamento por medio del señor Cónsul de México, la Clínica del Dr. Figueres, donde está a la orden del público

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos
Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez
San José Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos
CONTRATISTAS — CONSTRUCTORES
APARTADO 343 — TELEFONO 278
agente en Cartago,
MANUEL FREER

Avisos Económicos

Precios convencionales.

MAGNÍFICOS TERRENOS DE AGRICULTURA EN SAN JOSE DE LLANO GRANDE.—1 Se venden al mejor postor y debidamente autorizado por la Curia Eclesiástica los terrenos de la Cofradía de Nuestra Señora del Carmen de la Parroquia de Cartago, valorada a mil colonos manzana. Finca en Felipe Díaz dedicada al cultivo de cereales; mide quince manzanas y cinco mil varas cuadradas.—2 Finca en Llano Grande dedicada al cultivo de cereales, mide diez manzanas valoradas a mil colonos la manzana. La persona que tenga interés en estas fincas puede mandar sus propuestas hasta el 15 de Setiembre directamente a la Curia Eclesiástica en San José o a esta parroquia de Cartago.

CASA DE ALTO.—Céntrica, de dos pisos, para almacén de granos, hotel o cualquier negocio, vende por encargo a precio de oportunidad a plazos o al contado.—Fernando Asch.—50 varas al Sur de la Catedral.

Se vende o se alquila en el Barrio de Otoya hermoso chalet contra temblores, es contiguo a la Legación de México. Dará informes Alfredo Ramírez 150 varas, al Norte de Alajuela.

Domingo Pignataro, al lado de la parte nueva del Mercado de abastos, acaba de recibir **VERMOUTH MARTINI y ROSSI**, tabaco del General mercaderías de todas clases.—Precios baratísimos.

Se alquila.—Una casa recién construida de mácula en lo más pintoresco del Barrio de México, ideal para familia pequeña.—Entendese con Víctor Urbano en el Almacén "El Gremio".

Alquilo.—Una casa nueva, grande, muy cómoda y contra temblores, con 2 baños y escusado de agua, a 250 varas Sur de la Eclética "La Violeta".—Domingo Rojas.

Caja Registradora.—Moderna, precioso mueble color caoba con poco uso. Buenas condiciones para el comprador.

Caja de caudales.—De regular tamaño muy adecuada para comerciante pequeño.—Referencia La Primavera, Mercado, Jaime Vargas.

SE ALQUILA una casa frente a la entrada del Cementerio General. Amplia, con buen patio y portón de calle suficientes para garage o cochera. Para precio y condiciones, entenderse en nuestra Administración.

VICTROLA.—Una nueva a la orden en el Almacén Piza se vende baratísimo. Agencia Mercurio o "Correo Nacional".

Oportunidad.—Teniendo que sustentarme país, vendo una magnífica casa situada en la Avenida Central alto de la Estación, San José.—José Ramón Gallego.

Bibliotecas.—Nos encargamos de pedir bibliotecas variadas y baratas. Soc. Tip. S. José.

Casa.—Se vende en Heredia, céntrica, cerca del Carmen. Está en buen estado, es grande y cómoda.—Informes en esta administración.

LA BOTICA VARGAS.—Avisa que acaba de recibir ya los famosos productos conocidos del público. —GREGOISTRINE, SENO'S PHILE y HEMO DUCIYL.—200 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

Cortes para sotana.—Todavía nos quedan algunos cortes de \$ 38. De venta en la Administración de este diario.

Con, o sin pensión.—Alquilamos tres cuartos, independientes. Todo servicio higiénico. Av. 16, cr. 1a. y 3a.—Graciela de Gutiérrez.

Traducciones. Recibimos traducciones de Inglés, alemán y francés. Referencias de precios Mac Vargas y Herbers Hols. Poste Restante.

Se vende una casa, en buena condición, contra temblores y bien situada. Queda en la avenida 4a., 30 varas al Oeste de la calle 20 Sur al Barrio Bolívar. Para más informes entenderse con don Miguel Angel Matamoros, en la Fábrica de Café Molido "El Fenix", teléfono No. 66. R.,

Juegos de cubiertos para regalos de bodas alpaca al natural y alpaca plateada a precios sumamente baratos, se consiguen en la Cuchillería de Osvaldo Salvador, frente al Royal Bank.

Dos Casas, de buena construcción y a precios favorables, se venden. Entenderse con don Abel Gutiérrez, frente a la actual habitación de R. Castro Q.

Libros.—Tenemos muchos en existencia a precios de ocasión. Soc. Tip. de San José.

Nombramientos revocados de miembros provinciales electorales en Guanacaste y Puntarenas

Nº 27
RICARDO JIMENEZ

Presidente Constitucional de la R. pública de Costa Rica

Considerando

Que don Benjamín Acevedo Vargas se excusa de servir el cargo de miembro suplente de la Junta Provincial de Guanacaste, por ser empleado de Telégrafos, y que su gestión es procedente de acuerdo con lo dispuesto en el artículo 373 del Código Fiscal; y

Considerando

Que varios ciudadanos de Puntarenas han impugnado el nombramiento del señor Amadeo Salazar Fernández, como miembro suplente de la Junta Provincial de ese lugar, por cuanto fué hecho en contravención de los incisos 4º y 5º del artículo 8 de la Ley Orgánica de Tribunales y que es preferible, habiendo dudas acerca de la legitimidad del nombramiento, revocarlo.

Decreta:

Revócanse los nombramientos revocados en los señores Benjamín Acevedo, Vargas y Amadeo Salazar Fernández para miembros suplentes de las Juntas Provinciales de Guanacaste y Puntarenas, y nómbrense para sustituirlos, respectivamente, a los señores Pablo Antonio Rivas Alvarez y José Joaquín Mora Cañas.

Dado en la Casa Presidencial a los ocho días del mes de setiembre de mil novecientos veinticinco.

RICARDO JIMENEZ

El Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación.

R. CASTRO Q.

Los microbios son más temibles que un perro rabioso

Combata la amenaza invisible del microbio por medio de la desinfección constante. El desinfectante LYSOL mata los microbios y evita la procreación de ellos.

Inodoros, caños, alcancas o bodegas, rincones donde no penetra el sol, receptáculos de basura y superficies cubiertas de polvo son sitios favoritos para la procreación de los microbios.

Haga que todos esos sitios o lugares se rieguen frecuentemente con una solución del desinfectante LYSOL y agua.



Ud. personalmente encontrará que el desinfectante LYSOL es excelente e inofensivo para una íntima e higiénica limpieza.

Se vende en todas las farmacias. Se usa en los Hospitales. Recomendado por los departamentos de Salud Pública.

Jabón de Tocado LYSOL
Conserva la salud de la piel. La suaviza y embellece.



Crema para afeitarse LYSOL.
Evita la infección de las cortadas. Conserva la navaja y brocha limpias.

Circular referente a las inscripciones de defunción y nacimiento

CIRCULAR

Señores Registradores Auxiliares del Registro Civil, Tesoreros de la Junta de Caridad y Encargados de Cementerios

funciones. Artículo 49 de la misma ley.

Llamo la atención de ustedes, para que, en lo sucesivo, se cumpla estrictamente con los preceptos contenidos en los artículos mencionados y proceder en su caso de conformidad con lo prevenido en el artículo 78 del mismo cuerpo de leyes, a efecto de evitar en lo futuro retrasos que perjudiquen la buena marcha del Registro Central.

R. CASTRO Q.
(Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación)

El artículo 25 de la Ley Orgánica y Reglamento del Registro del Estado Civil, establece la obligación de declarar, dentro del término de veinticinco días de nacida una persona, ante cualquier Registrador Auxiliar, tal nacimiento; y veinticuatro horas después de ocurrido el fallecimiento las inscripciones relativas a de-

Los estragos de las serpientes

Falleció un joven en Puriscal y otro está gravísimo

Han aparecido dos terribles casos de mordeduras de serpientes en el cantón de Puriscal.

Con motivo de la recolección de trajes de la nueva cosecha, dos gallardos jóvenes fueron a la labranza. Al recorrer los campos una vibora los mordió. Un agudo dolor y una terrible agitación nerviosa se apoderó de ellos. Amado Zúñiga fué a su casa bastante grave y por más diligencias que se le hizo para salvarlo, no fué posible.

El otro atacado sigue grave, y aún se teme por su salvación; se llama Manuel Salazar Granados.

En la ciudad de Santiago ha habido mucha alarma con este desagradable accidente.

La vida de los indios Potawatami

Una misión del Museo Field estudiará las costumbres de las tribus—Los Potawatami dominaron a Chicago

Chicago.—Las costumbres y ceremonias de las tribus Potawatami, que en un tiempo dominaron a Chicago y sus vecindades, se verán perpetuadas en el Museo Field de Historia Natural como resultado de la labor de investigación y recolección que acaba de emprenderse con ese fin.

Como el primer paso del plan para conservar lo más fielmente posible la vida de estas tribus, los territorios reservados para los indios de Potawatami, Fox, Winnebago, Kickapoo y Ojibwa, de Kansas, Iowa y Nebraska, serán visitados en busca de artículos representativos de la vida doméstica y festiva y armas de guerra y de caza. Mr. M. G. Chandler, un experto investigador de etnología india, descendiente de John Elliot, el "Apóstol Indio", se halla a cargo de la misión.

Chandler proyecta visitar primero la comunidad de Fox en Tama, cerca de las cataratas de Cedar, Iowa, después el territorio de Potawatami en M'veta, Kansas, y más tarde los territorios de Winnebago en Winnebago, Nebraska; de Kickapoo y Ojibwa.

MOVIMIENTO DIARIO

SETIEMBRE

9
Miércoles

Santos Doroteo y Gorgonia, mártires; Pedro Claver, confesor, y Santa María de la Cabeza.

Hospital de San Juan de Dios
Entradas: Angélica, Antonia y Carmelina Sandí, Turrialba; Clois Davis, Peralta; Salvadora Mejía, A. Iajuela; Jesús Herrera, Turrialba; Carmen Herrera, Pocosca.
Salidas: Paulino Rodríguez, Orofina; José Pizarro, Cartago; Juan Miranda, Orofina; Rosa González, Peralta; Juan R. Hernández, Puntarenas; Catalina Mendoza, id; Vidal Berrocal, Limón.

Defunciones
Ines Gámez, 68 años, San José; Liliam Virgilia, 5 m ses, id; Isidro Rodríguez, 19 años, id.

Pasaportes
Alberto Letiemi, para Cuba; Augusto Ramírez, señora y niño, para Sur América; María Neira v. de Fonseca, id hijos, para Colombia; Austin P. Smith para Cuba y Santo Domingo; Ovidio Lastuada, para Panamá; John S. Bliss, para Estados Unidos; Mario Montealegre, para Estados Unidos y Europa.

Nacimientos
Lía Antonia de Rafael Chacón y Evangelina Murillo.
Victor M. Guzmán (hijo natural); Mar O Santos, de Máximo Morales y María Frutos.

REALIZACION
DE LIBROS POR FIN DE INVENTARIO,
ENCONTRARA EN LA
LIBRERIA ESPAÑOLA
de MARIA v. DE LINES
a 0.50 cts. volumen

Anúnciese en este DIARIO